
※お申し込みのメールを受信後、いただいたメールアドレス宛てに確認のメールを送信いたし
ます。FAXの場合は、担当者より確認のご連絡をいたします。（携帯電話で送受信をされる方は、
パソコンからのメールも受信されるよう設定をお願いします。）※メールまたはFAXでお申込み
された後、２営業日を過ぎて返信がない場合は、サービスセンター(0120-408-300)へお問合せ
ください。※応募多数の場合は抽選とさせていただきます。抽選となった場合は落選者のみ、
申込内容の【⑤連絡先】へ連絡させていただきます。

※託児利用の際は開催日より一週間前が締切日になります。

ホームページ https://www.shizenha.net/osaka/
フェイスブック http://www.facebook.com/coop.shizenha.osaka

kodama07@shizenha.co.jp

072-635-0776

0120-408-300

メール

お電話

FAX

①イベントID
②組合員名
③組合員コード
④参加人数・参加者名
⑤連絡先
⑥託児の有/無とお子様の
氏名・年齢(月齢)・性別
※託児を設けているイベントに
限ります

生活協同組合コープ自然派おおさか機関紙
★件名には必ず「コープ自然派イベント申込」と記入の上、送信ください。

イベント開始3時間前に気象警報が出ていた場合、イベントが中止となります。
詳しくはHPをご覧ください。
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イベント申し込み

※イベントキャンセル料についてのお知らせ
イベント開始前までにキャンセルのご連絡いただけない場合は、イベント参加費・材料費・
託児費を商品代金と一緒にお支払いいただきます。イベントに参加できなくなった時は、
イベント開始までに必ず組合員サービスセンターまでご連絡ください。

主催：NPOきちんときほん/茨木オーガニック農業推進協議会

■日 時：5月29日（月）10：00～12：00
■場 所：オンライン ZOOM 開催
■講 師：星 信彦さん（神戸大学大学院教授）

イベントID： 07233612 主催：生協ネットワーク２１

星先生の研究では「これ以下なら異常が認められない」と国が定めた量で
も、ネオニコチノイドを与えたマウスに異常が認められました。
脳神経や腸内細菌叢に与える影響、母子間移行、世代を超えた影響など、
さまざまな実験データから教えていただきます。
また、現在行われている「農薬再評価（登録農薬の安全性に関する審
議）」の最新情報もお話しいただく予定です。

■参加費：無料
■定 員：500名 ※メールでお申し込みください。

■〆切：5/22（月）

ネオニコフリー学習会 第２回 「ネオニコ系農薬の
脳神経への影響と、農薬リスク評価の仕組み」

【報告】 1/28

コロナ以降久しぶりに会場開催でおこなわれ

たシャプラニールの報告会。来日10年のシャ

プラニールのダハルさんをお招きしました。

ネパールで毎日のように食べられている具材

をじっくり炒めて作ったネパールの本格カ

レー。色々なスパイスが効いたパンチのある

味わいでとてもおいしかったです。

ダハルさんと一緒にネパールの本格カレーを作ろ
う！～食べて・聞いて♪「ステナイ生活」で国際協力してみよう♪～

そのカレーライスを堪能しながら、シャプラ

ニールの支援活動の内容をうかがいました。

お話の中で印象的だったのは児童労働…特に

女児が担う家事使用人の実情は表に出にくく

隠れた児童労働と言われており、学ぶ機会が

ないまま大人になった人達への支援が必要な

こと、シャプラニールが「取り残された

人々」に寄り添い活動されている様子に感動

しました。

「ステナイ生活」キャンペーンで、書き損

じハガキ１枚から国際協力ができるってス

ゴイですよね。

今年も1月配布のポスティと一緒に同封し

た、ステナイ生活キャンペーンの

大きな茶色の封筒に、物品や

みなさんの思いも入れて、

支援の輪を広げましょう♪

おおさかの学校給食を考える会

未来へつながる給食 〜活動レポ〜

交野市では2021年実施のアンケートに返信頂いた交野市
議会の松村ひろ子議員と協力して活動しています。
2021年8月の交野市おりひめ給食センターの見学、セン
ター長さんとの面談では、オーガニック食材の価格の高さ、
量が揃わない、機械にかける為に形の条件があるといった
課題があることをお聞きしました。2022年6月にはお隣
の枚方市の菅原小学校PTA会長を交えてのお話会では、
オーガニック給食の意義と食育の大切さを共有。8月の実
際に給食センターに野菜を納入している農家さんとの面談
では、給食に納入する為の仕組みや市が地産地消に非常に
力を入れているので、市内の有機野菜なら条件が合えば導
入できることをお聞きしました。9月の市内の有機農家さ
んとの面談では、都市部の若い新規就農者が抱える問題
（土地の値段、貸し手とのマッチングの難しさ、専業農家
の不安定さ等）をお聞きしました。
10月には市内の給食に関心のある保護者の方とのお話会で
は、農薬の問題、オーガニック給食のメリットと課題等を
お伝えしました。

【報告】 12/14 理事会

4月の種まきから始まったみんなでオーガ

ニックくらぶのお米作りの締めくくりとして、

稲わらを利用したミニしめ縄リース作りを行

いました。自宅でお米を作った方だけでなく

作ってない方も多数来場いただき、たくさん

の可愛いリースが仕上がりました。

みんなでオーガニックくらぶ ミニしめ縄作り

初めての体験という方が

ほとんどでしたが、やっ

てみると案外カンタンと思われたのではない

でしょうか。作業をしながらの会話もはずみ、

賑やかな1日となりました。

【報告】 2/2

日本では非常に作るのが難しいとされていた有機小麦の生産を北海道で大

規模に手掛ける今城さんをお招きして、日本で有機農業を拡げる意義や

コープ自然派といっしょに、パートナーとしてという想いをお話しいただ

きました。日本は小麦のほとんどを外国から輸入しています。肥料も輸入

に頼る日本において堆肥を自前で作る必要性、だれもが有機農産物を食べ

ることが出来るようにする為の大規模有機農業の必要性を私たち組合員

(消費者)に分かりやすくお話ししていただきました。そしてコープ有機の

福井さんからは、国産有機小麦を手に入れる壁が今城さんとの出会いによ

り開け国産オーガニックプロジェクトを始め

みんなで国産オーガニックを食べて応援しよう！

～北海道の有機農業のおはなし～

ることが出来た経緯と有機を拡げるために

は有機農産物を有機として加工できる環境

を整え円滑に市場に拡充を図る展望を伝え

ていただきました。

質疑応答は今城さんが製造加工されている

オーガニックどら焼き・有機大豆を使ったSOYアイ

スやメロンパンなどを美味しくいただきながら和や

かな雰囲気で進められました。お話を聴いて産地を

支える必要性を感じしっかり生産してもらうために

買い支えることの重要性を強く感じました。

ステナイ生活キャンペーン用の封筒が一部
お届けできない地域がありました。支援のご
希望がございましたらサービスセンターにご
連絡ください。



■参加費：200円
■託 児：なし。
託児対象外(１歳未満)・子どもの同伴：不可

（手仕事には針やハサミがあることが予想されるため)

■持ち物：マイカップ、手仕事のたね

しばらくぶりに開催の手仕事カフェ。刺繍や編み物、各種クラフトを
「からふる」に持ち寄っておしゃべりしながら作業しませんか？
これを機会におうちに眠っているキットをお持ちいただいたり、手芸は
しないけどふらっとおしゃべりしに来るなんていうのも大歓迎。
オーガニックコーヒー、紅茶、ハーブティーなど飲み物をご用意してお
ります。11:00～16:00の間でしたらいつ来ていただいても大丈夫♪
お好きなスタイルで参加してください。

主催：からふる

からふる＊手仕事カフェ

■日 時：6月1日（木）11：00～16：00
の間の好きな時間 ※予約不要

■場 所：からふる フリースペース
グーグルマップ

で見る→

（大阪市中央区谷町6丁目15-20）

大阪メトロ谷町線 谷町六丁目駅

生活協同組合コ ー プ 自 然 派 お お さ か 機 関 紙 2 0 2 3 年 5 月 3 週 7 号 （ 本 部 ） 〒 5 6 7 - 0 8 5 4 大 阪 府 茨 木 市 島 1 丁 目 1 2 番 3 号

イベント一覧
ページ

■日 時：5月28日（日）10：00～12：00
※スムーズに開始できるよう15分前までに集合場所にお越しください

■場 所：茨木市上音羽（集合場所：上音羽集会場）

みなさ～～ん！今年もゴマの種まきの季節になりました！
ゴマってどんなふうにできるか知ってますか？ピンクの花が咲きサヤが
できて、秋に収穫して干すとパラパラとあのゴマがはじけ出ます♪ 今
年はゴマの種まきを体験してみませんか？！
私たちは茨木の山で10年近くゴマ栽培をやってきて、今年の3月にも3
年連続、茨木市の全小学校の給食に無農薬のゴマ（イバゴマ）を使って
もらうことができました！ なので今年も、去年と同じ一反の畑を借り
て、みなさんの力も借りながらもっともっと給食に使ってもらえるよう
ガンバろう～と張り切っています。
ゴマを育ててみたい、学校給食に関心がある、畑仕事をちょっとやりた
い、子どもにいい空気を！・・・どんな理由でもOK！ ぜひ家族みん
なでご参加下さい！（お一人様も大歓迎！）初夏の自然も楽しみましょ
う！！
＊イバゴマ（国産白いりごま）と種ゴマと育て方レシピのお土産付♡
※現地にはトイレがありませんので、上音羽集会場または車で約5分の
茨木市里山センターのトイレをご利用ください。
※雨天翌週6/4（日）順延。延期の場合は5/26（金）までにご連絡い
たします。

イベントID： 07233656

■参加費：組合員1家族500円
組合員以外1家族750円

■定 員：８組
■託 児：なし。
■託児対象外(１歳未満)・
子どもの同伴：可

■持ち物：飲み物、軍手、長靴
■〆切：5/19（金）

イバゴマぷろじぇくと！
「ゴマの種まき体験をしよう♪」

主催：NPOきちんときほん/茨木オーガニック農業推進協議会

最寄駅：阪急バス 倶楽部前

当日の連絡先：080-8924-1938
（9：00～10：00までつながります）

(9:45集合)

イベントID：07233681

イベントは私たち組合員が企画しています。
イベントを一緒に考える仲間を募集しています。 月に１度のペースで
話し合いをしているので、気軽に見にきてください。

日時が変更になる場合もありますので、見学希望の
方は事前に組織企画へお問い合わせください。

組合員サービスセンターへTELまたはメールにて

mail: kikaku07@shizenha.co.jp

日 曜日 時間 会議名 会場

28 日 12：30～14：30 蛍ブロック 千里コラボ

29 月 10：00～12：00 京阪ブロック さだ生涯学習センター

● 5月の委員会カレンダー酒類販売管理者標識

販 売 場 の 名 称 及 び 所 在 地
コープ自然派おおさか

大阪府茨木市島1丁目12番37号

酒 類 販 売 管 理 者 の 氏 名 藤原 康成（フジワラヤスナリ）

酒類販売管理研修受講年月日 令和5年4月21日

次 回 研 修 の 受 講 期 限 令和8年4月20日

研 修 実 施 団 体 名 門真小売酒販組合

5月3回（5/15～5/19お届け） 野菜セット予定
ちんげんさい・レタス・葉つきたまねぎ・あかみずな・小松菜・大根間引き

2023年5月5回 カタログ 9号
提出日… 5月22日（月）～5月26日（金）
配達日… 5月29日（月）～6月 2日（金）

021135

おおさかの組合員の皆さまの食卓へ、三重県の大自然から、土
の香りとともに美味しい旬の野菜をセットにしてお届けします。

＊農薬は使っていません。
＊内容は変更になることがあります。

谷農園の野菜セット 1000円
（税込1080円）

[報告] ■おおさかの学校給食を考える会

1/30 南出市長と谷口さんに聞きた〜い♪
『未来の当たり前づくり』泉大津市 南出賢一市長×
環境活動家谷口たかひささん コラボ講演会

革新的な市政で注目を集める泉大津市の
南出賢一市長と、SNSの発信でも人気の
谷口たかひささんの初リアルコラボと
あって、会場・オンラインともに多数の
ご参加をいただきました。

息のあったお二人のトークに、会場から
は、笑いや拍手が自然に湧き起こり、和
やかで楽しい会となりました。泉大津市
の「ときめき給食」に続いて、オーガ
ニック食材を使った給食が「未来の当た
り前」になる日も近いはずです！

谷口さんからは、他国の事例を交え、オー
ガニックの意義や、今の日本が抱える
「食」に関わる問題などを、分かりやすく
お話いただきました。南出市長からは、健
康、環境、教育が三位一体となった「とき
めき給食」や「ベーシック・イン・コメ」
の取組みを中心にお話いただきました。

農家と共存共生の関係をつくる流通改革に
挑むなど、農家に敬意を払う姿勢は、「農
家さんに生かしてもらっている」という発
言にも表れていました。
また、これらの取組みにより、休耕地が復
活したという素晴らしい報告もありました。

[報告] ■子どもと地球の未来を考える・大正ズ♪

2/23 ～看護師さんから学ぶ！！
家庭から健康を守る食育♪～

ご家族の病氣がきっかけで、口に入れたもので身体は作られると知り、
日本の現状を調べられ衝撃を受けられた看護師の中村公子さん。このま
までは・・・と、 大切な身近な人から伝え始められました。公子さんの
温かなお人柄が伝わり、参加者さんもリラックスされて、楽しく有意義
な時間になりました。毎日の口に入れるもののこだわりが病氣をしない
近道なので、身体が喜ぶ食生活・運動・メンタルサポートを偏らないよ
うにバランスをとっていきたいと思います。
実験は、身体に良さそうな他社のカロリーハーフのマヨネーズ。
でも水に入れて時間が経つと箸で持ち上げることができるのです。水に
溶けないという事です！！ 口に入れる事を想像したら怖いですね。コー
プ自然派のマヨネーズは水に溶けました。安心を目で確認できたのが良
かったです。 有機大根と有機人参にマヨネーズをつけ試食しました。 野
菜の新鮮さ・甘味、マヨネーズの味を満喫してイベントを終了しました。

<参加者の声＞
・健康 栄養をもっと考えていきたいと思いました。
今日の講座から始められる事として調味料から変えていきたいと思いました
生協のマヨネーズも買いたいと思いました。

・とても聞きやすい話し方で あっという間でした。
子育て中で 一番気をつけたいのが食。まずは 水と牛乳 意識を変えてみます。

・食べる事はすごく大事だと思いました。全部を変える事は出来ないけれど
出来る所から変えていきたいです。そんな思いでコープ自然派を使っています。
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